

## **BAB V**

### **SIMPULAN SARAN DAN KETERBATASAN PENELITIAN**

#### **A. Simpulan**

Penelitian ini bertujuan untuk mengetahui Pengaruh Sikap, Norma Subyektif, Efikasi Diri dan Lingkungan Keluarga terhadap intensi berwirausaha pada Mahasiswa UMY. Dari analisis data dan pengujian hipotesis yang dilakukan menggunakan SPSS sebagai alat analisis untuk menguji empat hipotesis penelitian dapat ditarik kesimpulan bahwa:

1. Berdasarkan pengujian hipotesis 1, diperoleh hasil bahwa sikap berpengaruh positif dan signifikan terhadap pendidikan kewirausahaan, sehingga Hipotesis 1 penelitian ini diterima.
2. Berdasarkan pengujian hipotesis 2, diperoleh hasil bahwa norma subyektif berpengaruh positif dan signifikan terhadap pendidikan kewirausahaan, sehingga Hipotesis 2 penelitian ini diterima.
3. Berdasarkan hipotesis 3, diperoleh hasil bahwa efikasi diri berpengaruh positif dan signifikan terhadap pendidikan kewirausahaan, sehingga Hipotesis 3 penelitian ini diterima.
4. Berdasarkan hipotesis 4, diperoleh hasil bahwa lingkungan keluarga tidak berpengaruh signifikan terhadap pendidikan kewirausahaan, sehingga Hipotesis 4 penelitian ini ditolak.
5. Berdasarkan hipotesis 5, diperoleh hasil bahwa pendidikan kewirausahaan berpengaruh positif dan signifikan terhadap intensi berwirausaha, sehingga hipotesis 5 penelitian ini diterima.

## **B. Saran**

Berdasarkan hasil dan kesimpulan yang diperoleh dalam penelitian ini maka diajukan saran-saran sebagai pelengkap terhadap hasil penelitian sebagai berikut:

1. Untuk orang tua atau keluarga pada umumnya, perlu untuk memberikan dorongan agar anak dapat diberikan kesadaran untuk bisa memiliki *softskill* kewirausahaan. Orang tua hendaknya memberikan komunikasi aktif kepada anaknya untuk memberikan gambaran-gambaran peluang yang dapat diraih anak sehingga dapat diharapkan anak dapat menjadi seorang wirausahawan yang sukses dan dapat menciptakan lapangan kerja bagi orang lain.
2. Untuk Universitas Muhammadiyah Yogyakarta, para pimpinan universitas, fakultas, maupun jurusan, diharapkan dapat mengkondisikan lingkungan kampus untuk mendukung peningkatan minat terhadap berwirausaha. Seperti membangun laboratorium yang dapat berhubungan dengan kegiatan berwirausaha. Menyediakan buku referensi terbaru sehingga mahasiswa dapat mengikuti perkembangan dunia usaha saat ini. Selain itu, membuka unit produksi yang melibatkan mahasiswa sesuai dengan tingkat pengetahuan mahasiswa sehingga dapat menciptakan kesesuaian antara teori dan praktik.
3. Untuk dosen kewirausahaan, diharapkan dapat memberikan materi belajar yang sesuai untuk meningkatkan kreatifitas dan kemandirian mahasiswa agar lebih termotivasi. Selain itu, dosen juga hendaknya memberikan

pengetahuan mengenai peluang-peluang usaha terbaru agar dapat menyesuaikan dengan perkembangan dunia usaha saat ini. Selain itu, memberikan tugas lapangan, kunjungan ke pabrik dan mengadakan narasumber pengusaha yang sudah sukses. Dengan demikian, setelah lulus mahasiswa memiliki wawasan dunia usaha dan mempunyai keinginan untuk berwirausaha.

4. Bagi peneliti selanjutnya, diharapkan dapat menganalisis variabel lain yang dapat mempengaruhi intensi berwirausaha. Teknik pengumpulan data yang digunakan dapat menggunakan wawancara agar memberikan jawaban yang lebih mendalam sehingga memberikan hasil penelitian yang lebih akurat. Serta untuk penelitian selanjutnya diharapkan bisa untuk menguji beda antar fakultas.

### **C. Keterbatasan Penelitian**

Penelitian ini memiliki keterbatasan, baik yang telah diketahui sebelumnya maupun yang tidak diduga, sehingga hasil penelitian yang dicapai belum memberikan hasil yang memuaskan. Adapun beberapa keterbatasan penelitian adalah penelitian ini hanya dilakukan dengan menggunakan sampel mahasiswa Universitas Muhammadiyah Yogyakarta yang sudah mendapatkan Mata Kuliah Kewirausahaan, sehingga tidak dapat mempresentasikan adanya perbedaan intensi sebelum dan sesudah mendapatkan mata kuliah kewirausahaan.

Selain itu, jumlah sampel yang digunakan tidak memperhitungkan jumlah populasi yang ada, yaitu mahasiswa yang pernah mendapatkan mata kuliah kewirausahaan. Cakupan penelitian ini juga masih diseperti UMY,

penelitian selanjutnya dapat mengembangkan untuk disuatu kawasan, atau membandingkan minat berwirausaha dari beberapa universitas yang ada di Yogyakarta.